

Nuestro Partido saluda al pueblo de los Estados Unidos y a su Presidente Roosevelt hoy que se cumplen 166 años de haberse proclamado la Declaración de la Independencia en aquel país, documento trascendental en la marcha del mundo hacia la 1766 - democracia - 1942

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
—
SABADO 4 DE JULIO DE 1942.
Edición N° 496
—
SAN JOSE, COSTA RICA

TRABAJO

EDITORIAL

¿Cuál es la proyección futura de nuestra política de unidad nacional?

El discurso recientemente pronunciado por nuestro compañero Mora, sobre las gestiones hechas por él en nombre del Partido Comunista, con miras a procurar la unidad electoral como base para el afianzamiento de la Unidad Nacional, a fin de afrontar con éxito los problemas de la guerra, logró su propósito fundamental, a saber: aclarar en la mente del pueblo costarricense el panorama político nacional y convencerlo de que existen razones bastantes para posponer la contienda electoral y de que está en interés de todos, el establecimiento de bases sólidas de entendimiento entre todos los partidos para ayudar a las Naciones Unidas a ganar la guerra, en primer lugar, y para salvar la economía nacional de la bancarrota, en segundo lugar.

Antes de que ese discurso fuera pronunciado, la gran masa del pueblo no entendía la política del Partido Comunista. Inflamada su pasión por el problema de la sucesión presidencial, prematuramente planteado, y avivado su descontento por la crisis de guerra, no estaba capacitado para comprender, sin mediar una clara argumentación, las grandes razones que recomendaban y recomendaban una tregua política electoral, y la unificación de voluntades y de pensamientos para salvar la patria en peligro.

Naturalmente que hay quienes siguen pensando que la pequeña intriga política lugareña, y la llamamos pequeña intriga porque se sigue desarrollando sin programa que la oriente y alrededor de simples nombres, está por encima de la lucha mundial de proyecciones históricas que se libra contra el fascismo, y por encima de los intereses de la seguridad nacional, seriamente amenazada, y de los problemas económicos que la guerra nos plantea. Pero la masa de nuestro pueblo después, de escuchar al compañero Mora, ha comenzado a comprender que la hora que vivimos los costarricenses, como los americanos en su conjunto, exige UNIDAD; y que sólo la UNIDAD permitirá a la nación, sin distinción de clases ni de colores, salir adelante en esta tremenda hora de prueba.

Como lo informó el compañero Mora, hasta el momento lo único que en la práctica hemos logrado a través de las conversaciones emprendidas con los diferentes jefes de partido ha sido el acuerdo, aun no formalizado, de declarar una tregua en la campaña electoralista hasta por un año o más, si fuese necesario. Este avance, aparentemente sin gran trascendencia, tiene un gran valor, pues es obvio que mientras subsista la agitación electoral no se podrá lograr nada efectivo en el camino de la unificación nacional proyectada.

Se ha dicho que nuestro afán de ponerle fin temporalmente a las actividades electorales, está reñido con una concepción justa de lo que es la democracia; y para darle fundamento a la tesis, se nos trae el ejemplo de los Estados Unidos y la Gran Bretaña, países donde la actividad política electoral no se ha interrumpido a pesar de que participan activamente en la guerra. El ejemplo no viene al caso por dos razones fundamentales: en primer lugar, porque se pierde de vista que la actividad electoral en estos dos países se desarrolla, no alrededor de las ambiciones personales de los candidatos, ni tampoco de las personalidades de los mismos, sino alrededor del problema de la conducción victoriosa de la guerra. En segundo lugar, se pierde de vista que en estos países la actividad electoral tiene a robustecer la Unidad Nacional mediante el reforzamiento de la lucha contra el nazi-fascismo en el frente

Pasa a la pág. 4ª.

2 preguntas al Comité Pro-De Gaulle

Por qué el Comité Pro-De Gaulle no colocó en el Teatro Nacional la bandera de la Unión Soviética entre las banderas de los países que luchan contra la barbarie NAZI?

¿Por qué dicen en el acta de fundación que se solidarizan con la política panamericana de lucha contra el nazismo, el fascismo y el comunismo?

Hacemos estas dos preguntas al Comité Pro De Gaulle, porque realmente no entendemos la actitud de estos demócratas, que pareciera que por ignorancia o por mala fe, tratan de negar la admiración y el respeto que todo el mundo civilizado brinda hoy al heroico pueblo ruso. ¿Será que en ese Comité hay muchos demócratas de pega; franquistas

(Pasa a la pág. 2ª)

Don Ricardo Benemérito

Al declarar el Congreso de la República, benemérito de la patria a don Ricardo Jiménez, el compañero Manuel Mora, dijo: "Como diputado y como jefe del Partido Comunista, me uno al homenaje que la república va a rendir al más ilustre caudillo del liberalismo costarricense". Nosotros no vacilamos en ratificar esas palabras de nuestro Secretario General.

No desconocemos los errores cometidos por don Ricardo Jiménez en el ejercicio del Poder. Pero tampoco podemos desconocer la influencia enorme que su robusto cerebro ha tenido en el desenvolvimiento de nuestra República hacia la democracia. Don Ricardo— como lo dijo el compañero Mora —es el más brillante y más sólido cerebro de nuestro movimiento liberal. Su vida está ligada a un período importantísimo de la



Historia nacional. La vida de don Ricardo es un trozo de historia patria; y por cierto que un trozo muy fecundo. Nosotros estamos convencidos de que los nuevos tiempos reclaman nuevas orientaciones y nuevos hombres. Pero nos asociamos sin vacilaciones al homenaje que se le rinde a un hombre que supo ser leal a los imperativos de su época.

A TODOS LOS COMITES DE SECCION DEL PARTIDO COMUNISTA

SE LES HACE SABER:

Que deben proceder sin pérdida de tiempo a remitir a la Dirección del Partido la lista completa de los nazi-fascistas de sus respectivas jurisdicciones, incluyendo los criollos. La lista debe venir especificada, señalándose en forma especial aquellos elementos que los camaradas de los Comités de Sección juzguen más peligrosos, es decir, más activos.

¡A LA GRAN MANIFESTACION DE HOY!!!!

El Partido Comunista invita a todos sus militantes y simpatizantes a la gran manifestación de hoy en protesta por la salvaje agresión a nuestra patria y como homenaje al Pueblo norteamericano y al Presidente Roosevelt en el aniversario de su Independencia.
BUSQUE EN LOS DIARIOS EL LUGAR Y HORA DE REUNION.



"Cuando oigo a alguien hablar en favor de la esclavitud, siento un deseo vivísimo de ensayarla en el personalmente". A. LINCOLN.

16 costarricenses muertos

16 costarricenses muertos. Tal es el primer resultado del salvaje ataque nazi de antier. Dieciséis familias costarricenses enlutadas. ¿Por qué? ¿Qué mal ha hecho nuestro país? Ni siquiera tenemos ejército. Sin embargo se nos ataca con ferocidad. No es posible (Pasa a la pág. 2ª)

EL JUEVES EN LA NOCHE VIMOS GRUPOS de NAZIS

Criollos y extranjeros celebran a gritos, con insólito regocijo la agresión totalitaria contra nuestra patria, que ha dejado un saldo de 16 trabajadoras asesinadas.

Por fin se ha producido el primer ataque del salvajismo nazi contra nuestro país. Un barco ha sido destruido en nuestro puerto del Atlántico y el muelle respectivo dañado. La gravedad de este ataque tiene dos aspectos, por un lado debe tomarse en cuenta que éste es apenas el comienzo de una serie de agresiones contra nuestro territorio; y en segundo lugar, debe entenderse que cada día se hará más difícil la llegada de barcos a nuestros puertos. Los mares están llenos de submarinos. Y los nazis están dispuestos a debilitarnos por medio del hambre y por medio de las bombas.

El jueves en la noche, cuando la noticia del atentado fué plenamente conocida en la capital, vimos grupos de nazis extranjeros y criollos celebrando con júbilo e insolencia la agresión contra nuestra patria. Nos consta que varios de ellos se atrevieron hasta a lanzar vivas a Hitler.

Estamos padridos de nazismo. La Quinta Columna está preparada para actuar en cualquier oportunidad. Nada tendría de raro que un día de tantos amanesciera en poder de un Gobierno nuevo hecho por los traidores quintacolumnistas.

Por qué se continúa guardando consideraciones a todos esos hombres que son un peligro constante para nuestra patria? ¿Por qué se mantiene en nuestro país, rodeado de consideraciones, a un profesor alemán que fué expulsado de Panamá por haberse descubierto unos microfones colocados hábilmente por él, en el salón donde sesionaron los canchillers de nuestro continente? ¿Por qué

se le permite a un ex-cónsul de Alemania permanecer tranquilamente en una finca de la meteca central? ¿Por qué se toleran actividades de propaganda nazi a cierta alemana que posee una finca en San Pedro de Poás? ¿Por qué tantas contemplaciones con tantos nazi-fascistas desmorbados como se mueven en Costa Rica?

El Comité Pro-Charles De Gaulle ha pedido al Gobierno medidas energéticas contra la quinta columna y especialmente contra los simpatizantes del nazismo que todavía quedan en las esferas oficiales. Nosotros nos solidarizamos con el Comité de Gaulle en ese pedimento, y lucharemos porque la gestión no se quede en el aire. Ha llegado un momento en que la debilidad es traición a la patria. No puede haber contemplaciones. Mano de hierro es lo que se necesita. Los sospechosos deben ser expulsados o encarcelados sin perder un minuto más. Si el Gobierno vacila, asumirá una responsabilidad muy grande. Nuestro Partido estará completamente a las órdenes del Gobierno para los fines de la defensa nacional.

Por otra parte, insistimos de manera enérgica en que el pueblo debe ser preparado para la defensa. Se impone el establecimiento del servicio militar. Los costarricenses deben ser enseñados a manejar armas modernas. Y deben ser armados también. Como costarricenses exigimos que se nos capacite para defender a nuestro propio país. Nos daría vergüenza que en caso de una invasión tuvieran que defendernos los yanquis.

Ha llegado la hora de limpiar la casa de quinta columnistas y de adoptar una verdadera política de guerra

El bombardeo del mercante "San Pablo", anclado en Puerto Limón, sugiere el planteamiento de las siguientes demandas inmediatas:

- 1º—Concentración, sin contemplaciones, de todos los alemanes que aun quedan en libertad. Esa concentración debe incluir a los Peters, Niehaus, Severs, Reimers, Newmann, Paul Guettler, etc.
- 2º—Concentración de todos los italianos fascistas, sin contemplaciones de ninguna especie.
- 3º—Destitución de todas las autoridades y de todos los funcionarios públicos que hayan dado muestras en el pasado de tener simpatías por los nazi-fascistas.
- 4º—Cierre inmediato de la Casa España.
- 5º—Concentración de todos los falangistas y franquistas españoles y rompimiento de relaciones con el Gobierno de Franco.
- 6º—Concentración de los nazi-fascistas criollos que di funden sus ideas o circulan falsos rumores.
- 7º—Establecimiento del entrenamiento militar obligatorio y armamento de la nación.
- 8º—Confiscación sin indemnización de todos los bienes de nazis y fascistas extranjeros para financiar el armamento y el entrenamiento militar de la nación.
- 9º—Rompimiento de relaciones con el Gobierno de Vichy y establecimiento de relaciones con la URSS.
- 10º—Tregua política-electoral y Unidad de todo el pueblo alrededor del Gobierno.

Lunes 6 de Julio de 1942 - A las 7.30

Gran Mitin en el P. Comunista

HABLARAN:

Manuel Mora - Jaime Cerdas

Servicio de Prensa Continental, Habana, Cuba

La juventud argentina lucha por la DEMOCRACIA

JUNIO. — En la República Argentina la juventud no se cruza el brazo ante la actitud del Gobierno que es claramente antidemocrática. El Ministerio del Interior ha detenido a muchos miembros de la juventud democrática y ha ordenado el cierre de los locales de las organizaciones juveniles.

Respecto a esta situación debemos agregar el Decreto del Poder Ejecutivo del mes de abril, con motivo de las detenciones de dirigentes democráticos (55 en total comprendiendo 6 de la juventud), que dispone invitarnos a abandonar el país o en su defecto

EL PRESIDENTE BATISTA AUTORIZA el embarque de productos para el Ejército Rojo, donados por el pueblo cubano

HABANA, junio 22. (SPC) Correo Aéreo. — El Presidente Batista, ha firmado un Decreto autorizando el embarque con destino a la Unión Soviética, de grandes cantidades de

PIDESE EN CHILE el establecimiento de relaciones con la U.R.S.S.

Santiago de Chile, junio 22 (SPC) Correo Aéreo. — En un mitin convocado por la Confederación de Trabajadores chilenos se pidió por más de 20 mil personas congregadas allí, la ruptura de relaciones con el Eje, la confiscación de las propiedades de los nazifascistas y el establecimiento de relaciones diplomáticas con la Unión Soviética. El memorándum será sometido al gobierno chileno.

El preámbulo de las resoluciones adoptadas decía que es taba inspirado en la necesidad de salvar a Chile "de la vergüenza de ser un desierto de sus deberes en el conflicto mundial".

Hizo uso de la palabra el Presidente del Partido Radical, quien es pariente del Presidente de Chile, Juan Antón.

Preguntamos...

(Viene de la pág. 1ª)
Ciente: ¿va a continuar el país con los brazos cruzados frente al peligro? Tendremos bombas y tendremos hambre. De eso no cabe duda. ¿Y qué estamos haciendo para defendernos?

Urge un plan de organización económica que gire fundamentalmente alrededor de la producción. Ese plan debe comenzar a aplicarse sin pérdida de tiempo con la colaboración de todos los sectores políticos y sociales. Cada semana que perdamos será un atentado contra este pueblo, mayor que el que pueda significar un bombardeo de los japoneses.

Excitemos una vez más a los costarricenses a unificarse. Pedimos al Gobierno de la República que cumpla con su deber. El Gobierno debe hacer concesiones de primero, porque no es el Gobierno de un partido sino el Gobierno de todo el país. Pero necesitamos ver un plan. Un plan claro, práctico y honrado. Un plan que nos garantice pan para dentro de un año.

Dos preguntas al...

(Viene de la pág. 1ª)
arrepentidos o demócratas oportunistas?
¿No saldrán esos señores que integran ese Comité, que el General De Gaulle une a su lucha la gran fe que tiene en la resistencia del Ejército Rojo? ¿No saben, acaso, que nuestro propio país con los Estados Unidos, Inglaterra y otros muchos países democráticos firmó una poderosa alianza con la Unión Soviética para enfrentarse a las potencias totalitarias?

¿No sabrán los señores Comité Pro De Gaulle que el propio General Charles De Gaulle envió el siguiente mensaje a Stalin con motivo del

el Poder Ejecutivo dispondrá el confinamiento en algún lugar del territorio nacional.

Los jóvenes argentinos señalan que "toda esta situación que provoca el Gobierno son manifestaciones del gran desarrollo del movimiento unitario del pueblo y la debilidad de la oligarquía nazi-fascista para detenerlo".

Como una prueba de la actividad antifascista de la juventud argentina se informa que "los estudiantes, haciendo honor a su tradición, han iniciado en la Facultad de Filosofía y Letras, una actividad por la dignificación de la Cá-

(Pasa a la pág. 4.)

productos cubanos que han sido recogidos por el Frente Nacional Anti-fascista, venciendo así las dificultades provocadas por la existencia del decreto (Pasa a la pág. 4ª)

El acto organizado por la Confederación ha sido un acto de unidad de las fuerzas obreras y democráticas del país, y sus resoluciones, las de mandas de todo el pueblo.

Hace pocos días la Asamblea del Distrito del Partido Radical, pidió también al Presidente Ríos la ruptura de relaciones con el Eje y la eliminación de las actividades de la quinta columna.

Consideráse que tales declaraciones fortalecen los lazos de unidad del pueblo chileno, con

(Pasa a la pág. 4ª)

24 aniversario del Ejército Rojo, el gran defensor del país del socialismo: "Con motivo del vigésimo cuarto aniversario de la fundación del Ejército Rojo, le agradeceré transmitir a los gloriosos soldados rusos el saludo de sus camaradas franceses. Tras de haber resistido soberbiamente a las hordas nazis, el Ejército soviético ofrece una prueba magnífica de su espíritu ofensivo rechazando sin tregua a los invasores del territorio ruso. Dirigido por Ud. y comandado por jefes eminentes, el Ejército Rojo constituye uno de los principales instrumentos de liberación de los pueblos esclavizados".

Fueron las vibrantes palabras de don Julio Acosta haciendo un llamamiento al

TODAS LAS CELULAS TRABAJARON ACTIVAMENTE EN LA CAMPAÑA DE ELEVAR A MIL LAS SUSCRIPCIONES DE "TRABAJO" EN SAN JOSE

CELULA LUJAN	71
Célula Stalin	31
Célula Browder	31
Célula Herminio Alfaro	43
Célula Juanito Mora	9
Célula Coto Conde	9
Célula 8 de Mayo	40
Célula Empresa N° 1	16
Célula Empresa N° 2	15
Célula Tibás	5
Comité Seccional	6
Varios camaradas	15
Célula México	38
Célula Amado Rojas	9

TOTAL nuevos suscritores 336

Los militantes de la Sección de San José en asamblea celebrada el jueves pasado, acordaron pedir a la Administración de TRABAJO que solamente se dé un premio colectivo a la Célula que haya conseguido más suscritores, pues hay un acuerdo anterior que prohíbe dar premios individuales a los militantes.

Los trabajadores de la planta de Las Ventanas se dirigen al Señor Presidente de la República exponiéndole la situación a que los tienen sometidos las Compañías Eléctricas

Heredia, junio 30 de 1942. Señor Presidente de la Rep. Dr. don Rafael A. Calderón G. San José.

Ilustrísimo Señor Presidente:

El Comité Ejecutivo de Trabajadores de Las Ventanas, jurisdicción de la provincia de Alajuela, recién instalado, me ha facultado para que en su representación le comunique formalmente lo siguiente: la situación porque atraviesa el país, es en extremo crítica y esto nos ha empujado a concentrarnos en estos lugares en busca de nuestro pan y el de nuestros hijos. En vista de la gran desocupación que existe, tenemos que soportar todo lo que se nos quiera hacer en contra de nuestros intereses y en ocasiones contra nuestra dignidad considerada por ciertos dirigentes de trabajo que nos dicen improprios. Todo esto lo hemos soportado con dolor de nuestra reputación, pero no es tan solo esto, pues somos la mayoría trabajadores del país que hemos llegado a esta zona por falta de ocupación en las nuestras, pero ya las cosas han llegado a su límite y será difícil que soportemos

De Turrialba

En Sta. Teresita, o sea, "La Laja", hacienda de don Ernesto Castro, se infringe la ley dando órdenes y cartones. En dicha hacienda los pagos se hacen por mes, con el propósito de dar órdenes que sólo se cambian por mercaderías en el Comisariato del Polaco Samuel Navolki; dichas mercaderías las pone el dueño a precios muy elevados, y si el interesado quiere dinero en efectivo, le cobran un diez por ciento; la peonada, que es un gran mayoría, devenga jornales muy bajos y por medio de esa maniobra empeoran la situación.

Nos informan que el dueño del Comisariato le paga a don Ernesto Castro, el cinco por ciento del total de las órdenes que recibe por mes. Nosotros le hacemos un llamamiento respetuoso al Resguardo, o la autoridad que corresponda, para que vele por el interés de estas gentes que son explotados sin misericordia.

Corresponsal.

espíritu democrático de los costarricenses y un encendido elogio del pueblo soviético, lo único que logró levantar el interés del escaso público que asistió a la conferencia del periodista Siegler hace unas pocas noches.

temos esta angustiosa situación, porque no sólo sentimos las privaciones de ésto con los nuestros, sino que el salario mermao aniquila nuestras existencias. Por lo tanto, queremos que sean resueltos con la prontitud que el caso requiere, nuestras peticiones, condensadas en cuatro puntos:

1º—Queremos un aumento de salarios, porque con \$3.00 no podemos siquiera salir de estos lugares, tomando en cuenta que de esos salarios tenemos que pagar la comida que lo mínimo es un colón y además tenemos otros gastos: un colón diario. Por tanto, que en resumen, no queda ni creemos que el salario debe

ser de cuatro colones para los peones, pues sólo así podrían cubrir nuestros gastos más urgentes. 2º—Mejorar las comidas que la Compañía nos vende, pues no dejamos de ignorar que hace un negocio bueno, puesto que si no le reportara no existiera. Pero hay algo que más cuidad al que paga más que decir: que se le pague un colón de comida, y no se le den frijoles de tres días de cocidos, pues hay muchos enfermos y es debido al miserable trato que se les da. 3º—Que los llamados mandadores de cuadrillas guarden más respeto y consideración para los peones que son

tratados vilmente por estos señores; y 4º—Que se le den instrucciones a las autoridades de Salubridad de la provincia de Alajuela, para que se dirijan a los Departamentos de dormir de los trabajadores que trabajan en la Sección 4ª de Ventanas y se den cuenta cómo se duermen, cómo todo género de bichos, semejante este estado de los dormitorios, a un campo de condena.

Hechas las argumentaciones origen de esta miseria en que se encuentran los trabajadores de Ventanas y en virtud de esta designación, recada en mi humilde persona, (Pasa a la pág. 4)

ANIVERSARIO de la fundación del SEMANARIO

14 JULIO 1931 14 JULIO 1942

Los Secretarios de Propaganda de la Sección de San José, preparan la celebración del onceavo aniversario de TRABAJO

- Sábado 11 de Julio—Gran baile a beneficio de «Trabajo» organizado por la Célula México.
- Domingo 12 de Julio, a la 1 de la tarde—Reunión del Comité de Prensa, Circuladores, Srios. de Propaganda, y Admción de Trabajo, para revisar la situación del periódico y planear el trabajo a realizar en relación con nuestro semanario.—A las 5 de la tarde café en honor de todos los compañeros que trabajan en nuestro semanario Trabajo.
- Lunes 13 de Julio—Gran mitin en celebración del aniversario de «Trabajo», organizado por los Secretarios de Propaganda.

Qué informes darán las Células y las secciones al celebrarse el aniversario de nuestro semanario TRABAJO?

LUISA GONZALEZ Admra. de Trabajo MANUEL MOSCOA Srlo. Gral. de Propaganda

SECRETARIOS DE PROPAGANDA

Guillermo Carvajal — Hernán Sánchez — R. González — Manuel E. González — Oscar Soto — Manuel A. Córdoba — Germinal Pineda — Víctor M. Rodríguez — Manuel A. Calvo

Al oír las justas palabras del expresidente Acosta, relemos el acta del Comité Pro De Gaulle y encontramos que hay una franca contradicción entre los conceptos honrados del Presidente de ese Comité y la declaración en que tratan de revolver igualmente al fascismo con el comunismo.

Dicen que esa agrupación está integrada por gentes muy cultas; ¿entonces por qué nos en el mismo plano a dos ideologías tan opuestas como son el fascismo y el comunismo? siendo así que la URSS, es el que ha logrado detener la embestida de fascistas y nazis? ¿Cómo es posible que sean partidarios del movimiento de De Gaulle, que envía un saludo al Ejército Rojo y reconozca la excelencia de Stalin, y al mismo tiempo den el mismo valor al nazismo y al comunismo?

Léase ahora la propaganda que hacen "las democracias, ¿cómo sustentan esa contradicción?

16 costarricenses...

(Viene de la pág. 1ª)
que este crimen se quede impune. Somos pequeños, pero si nos preparamos, podemos repetir en este rincón del mundo la gesta de Sebastopol y podemos hacer pagar muy caros sus crímenes a las hordas del salvajismo mundial. Ha sido derramada sangre inocente. Todavía tenemos que ver crímenes más negros. Unifiquémonos, costarricenses! Preparémonos a defender nuestra patria y a vengar a los compatriotas caídos!

Conviene, pues, para despertar confianza en la actuación del Comité Pro De Gaulle, que la dirección de ese grupo aclare su línea política, porque esa oscura situación no le hace mucho honor al General De Gaulle.

En cuanto a la conferencia del señor Siegler, corresponsal del periódico mexicano «REACCIONARIO» 'Excelso', no pareció una conversación anecdótica, sentimental, tal vez buena para las páginas de "Selecciones".

De Limón

El Comité Seccional de Limón se ha dirigido al Buró Político del Partido, pidiendo que se publique la expulsión de Rafael A. Navarro, acordada en diciembre del año próximo pasado. Complacemos, pues, la demanda de estos compañeros y hacemos público que el citado elemento fué expulsado de las filas de nuestro Partido por traicionar a sus principios de lucha.

La nacionalización del sub-suelo, un triunfo del pueblo inglés

Desde el 1º de julio en curso todo el carbón de Inglaterra pertenece al pueblo inglés y no a los teratenientes dueños de la superficie de la tierra. Es ésta una de las medidas más trascendentales dadas por el Gobierno británico en los últimos tiempos.

De Grecia

En el mes de mayo murieron en esta localidad cuarenta y cuatro personas, once de las cuales fueron niños del distrito de San Roque. De éstos, recibieron atención médica sólo cuatro.

Si se toma en proporción los que mueren sin atención médica en todo el cantón, por lo ocurrido en el distrito de San Roque, resulta que en Grecia mueren sin asistencia médica como dos terceras partes. Parece raro que esto ocurra en un lugar donde hay varios médicos, hospital, Unidad Sanitaria, Médico del Pueblo, y hasta asistencia sanitaria en las escuelas.

El fin de esta nota no es el de criticar simplemente, sino buscar el medio de corregir el mal. No es de justicia que mientras el Estado gasta dinero pagando médicos de pueblo, empleados de la Unidad Sanitaria, subvenciones para el hospital y medicinas para pobres, muera tanta gente del pueblo sin asistencia médica.

Desearíamos que la Sociedad Protectora de Animales se dirigiera a las autoridades de este cantón para que defendieran a los pobres animales de trabajo que tiene la hacienda de Niehaus. En estos días murió un buey que lo traían pegado al yugo. Se veía que murió porque lo estaban trabajando enfermo, al igual de como está la mayoría de los animales de trabajo de ese sector, finca de Rosales que administra un macho Rodolfo.

Corresponsal.

"La Edad del IMPERIALISMO ha terminado"

ha dicho Sumner Welles Subsecretario de Estado de los Estados Unidos.

Ojalá que las Compañías yanquis que operan en nuestro país humanicen sus procedimientos y comiencen a hacer realidad esa declaración del Gobierno de los Estados Unidos en las zonas bananeras, en los campos cultivados de abacá, en la planta de Las Ventanas, etc.

4 de Julio 1776

En el 166 aniversario de la Declaración de
La Independencia de los Estado Unidos
de Norte América.

4 de Julio 1942

Bandera de Las Barras y Estrellas

He visto la bandera de las barras y estrellas y ha latido mi corazón ardientemente; flameaba en su asta al soplo de un gran viento que venía de océanos y de valles y montañas, con el rumor potente de un Niágara lejano. Flameaba sobre la calle, en esa hora en que las multitudes salen apresuradas de las fábricas, y los voceros de periódicos corren, gritando con inocentes voces, los destinos del mundo pendientes de la última batalla. Y dije con orgullo ilusionado: ¡SALUD! y me detuve, destacando mi frente, a contemplarla: la luz de un sol alegre la nimbaba y sus estrellas numerosas y sus estrellas numerosas en un juego de ondas y de luces llegaron a formar para mis ojos en asombro, letra a letra, esta sola, esta intensa palabra, mensajera de fulgor nuevo al par que milenario: ¡ESPERANZA!

silencioso, rodeado de rudos generales y soldados, como un secuolla, de altos bosques de pinos y abetos; como un peñón eterno, de rocas y de oleajes. Y aquella voz de Lincoln, en toda su magnífica pureza, consagrando la fuerza y el poder de todo un pueblo a la gloriosa libertad humana! ¡ESPERANZA!

Flamea en la luz alegre de mi cielo bandera de las barras y estrellas, renovando las glorias de tu águila de montes y de riscos, de la del pico y la garra duramente acorados, la de las alas que tocan con sus puntas la espuma de dos mares; río hay hondono que pueda herirla, en un desangre de crepúsculos, porque lleva en el ímpetu del vuelo, la invencible potencia de la victoria!

Flamea en la luz que alegra a un hombre libre, flamea en el cielo de mi pequeña, generosa Patria;

y que tu ala simbólica esplenda sobre todo el Continente concitando en el pecho de los hombres, más que a fraternidad, a reverencia, todas las nobles llamas de la raza!

Flamea así, al viento sin rencores, continental, de vasto aliento; subyugadora por la fuerza de la antigua Causa y de la nueva; ya sin sombra de entregas ominosas de los débiles pueblos; ya sin sombra de noches de conquista; ya sin sombra de rendidos patriotas; ya sin sombra de éxitos imperiales que unieron a tu fuerte carro de guerra el odio y el temor y el repudio de cóndores y llamas de la América India. ¡ESPERANZA!

Flamea subyugadora, de tal modo, que todo honrado corazón se sienta contigo en paz y henchido de homenajes; de tal modo,

que en toda tierra en que luzcas al sol te reverencien como pendón de libertad humana los mejores campeones de los pueblos. ¡Ampara la libertad de América! En los mares se triunfadora enseña contra el oprobio de toda esclavitud; y no parece a la devoción de los millones de hombres que te saludan en tu propio solar y en el nuestro, con el honor que viene de tus más puras glorias del pasado y con las nuevas glorias y hazañas del porvenir que ves desde tu altura, dominadora! ¡Flamea, flamea en el viento bajo el alegre sol americano!

La calle estaba llena de multitud urgida; sobre ella se agitaba ondulando la bandera, palpitante su estrellado campo, estremecida de heroísmo en las ondas de sangre que sentía venir de los lejanos campos de batalla! Erguí mi cuerpo con tensión extraña y saludé en voz alta, y mi saludo fué: ¡Qué en ti renazca la libertad de todo el Continente, y que tu gloria, sea en la paz, la equidad de los pueblos, la norma incommovible del derecho, el trabajo fecundo, las artes y las ciencias, la destrucción de todo injusto privilegio, y que sea en la guerra, tu victoria, la del fuego del Hombre sobre la Bestia!

CARLOS LUIS SAENZ E.

4 de Julio de 1942.

La Educación y la Democracia en los Estados Unidos

Las fuerzas democráticas, incluso la escuela nueva, ha dicho recientemente el antiguo catedrático de Filosofía de la Universidad de Columbia, William H. Kilpatrick, o reconstruye los cimientos económicos de la democracia en los Estados Unidos, o asistirán el eclipse gradual de aquel modo de vida que con orgullo hemos considerado progresista y democrático.

Por CARLOS LUIS SAENZ

LO QUE PENSARON LOS FUNDADORES DE LOS EE. UU. ACERCA DE LA EDUCACIÓN POPULAR.

La educación del pueblo como principio de garantía de estabilidad y de progreso de la democracia, fué reconocida desde el mismo momento en que se organizó y dió sus primeros pasos la Federación norteamericana. En efecto, J. Washington dijo en 1790, en su mensaje al Congreso, que "la instrucción es la base más segura de la felicidad pública en todos los pueblos, en donde las medidas gubernativas son dictadas de manera tan directa por el sentido de

la comunidad". Así reconoció Washington el aspecto social de la educación dentro de la nascente democracia y cómo el promo-

(Pasa a la pág. 4*)

Mejor la libertad que la esclavitud

Aumenta la producción.

Washington. — En la historia del mundo nunca se había visto una producción bélica de tal magnitud como la que los Estados Unidos está realizando ahora. Esto no, es una mera afirmación, sino un hecho concreto y real.

La producción bélica del programa de los Estados Unidos ascenderá a la enorme suma de 160 mil millones de dólares en dos años. Esta suma parece increíble y un programa fantástico, pero hay que tener en cuenta las palabras del Presidente Roosevelt y de Donald Nelson, jefe de la Junta de Producción de Guerra, quienes aseguran que el programa se está desarrollando indefectiblemente y que los tanques, aviones, camiones y

(Pasa a la pág. 4*)

Oficina del coordinador de Asuntos interamericanos, Washington Sobriamente se celebra el 4 de Julio

Washington. — Tradicionalmente el pueblo de los Estados Unidos celebra el Día de la Independencia, 4 de julio, de diferentes maneras. Como de costumbre, tienen lugar algunos desfiles, conciertos, paseos al campo, discursos patrióticos y, por las noches, juegos pirotécnicos. Los cohetes son algo que nunca falta en la celebración del "glorioso día cívico".

Sin embargo, este año se celebrará el día de fiesta nacional en una forma más sencilla. Todo el mundo sabe, viejos y chicos, que el país está en guerra, y que la independencia de la nación está amenazada por un grupo de naciones sin escrúpulos que substituyen la libertad por la esclavitud, la democracia por la dictadura.

De acuerdo con los preparativos que se hacen para celebrar la fiesta nacional se comprende fácilmente que el

principal objeto será estimular el espíritu nacional y la determinación de salvaguardar los derechos del hombre y las libertades humanas, por las cuales lucharon los padres de la patria, y ofrecieron sus vidas hace 170 años.

Se están elaborando varios programas para mostrar al pueblo el gran esfuerzo que se está haciendo para producir la enorme cantidad de armamentos, para entrenar a millones de hombres actualmente en las fuerzas armadas, y con el objeto de hacerle ver las medidas que se están tomando para el transporte de tropas y equipo.

Los jóvenes se interesan y entusiasman cuando ven los grandes preparativos y muchos de ellos se sentirán enardecidos cuando el día de la independencia presencien las demostraciones de fuerza militar y demás actos conmemorativos.

En la guerra y después de ella

(Declaración de "Libertades, Derechos y Obligaciones" del pueblo de EE. UU., enunciada por la Junta Nacional de Investigaciones, en un reciente informe al Presidente Roosevelt, y que éste transmitió al Congreso de los Estados Unidos.)

Nosotros tenemos la seguridad de que por medio de una acción cooperativa, el pueblo estadounidense ha de disfrutar de una mayor libertad. Grandes cambios ha habido en nuestro siglo con el progreso industrial, el aumento rápido de la población en el continente, el desenvolvimiento de la técnica, la velocidad en los medios de transportes y la facilidad de comunicación, el crecimiento del capitalismo moderno y el afianzamiento del estado nacional con un programa económico. Pero de masiado poco afectan esos pro-

gresos a nuestras medidas para una mayor libertad humana.

No obstante estos grandes cambios, el gran manifiesto: la "Declaración de Derechos del Hombre", se ha mantenido durante ciento cincuenta años. Pero ahora a esos antiguos derechos del hombre, es preciso añadirles, en términos modernos, las nuevas libertades.

La libertad de pensamiento y de palabra, la libertad de culto y el derecho a liquidar la miseria. Estas constituyen los fundamentos universales de la vida humana.

Pero una nueva declaración de los derechos y libertades aplicados al pueblo de los Estados Unidos, en términos modernos, debe incluir el derecho al trabajo, en forma útil y creadora, durante los años productivos; el derecho a un

(Pasa a la pág. 4*)

Con la revolución americana nacen los Estados Unidos y se da un paso definitivo hacia la conquista de la democracia

Por CARMEN LYRA

Hace 320 años los peregrinos que venían huyendo de la Europa feudal en el velero "Mayflower", pusieron pie en las playas de Massachusetts. Fué entonces que se comenzó a echar las bases de la gran nación que hoy se llama Estados Unidos. Aquél fué el principio de las 13 colonias inglesas que se establecieron en la costa oriental de América del Norte. Siglo y medio más tarde estas colonias se unificaron para levantarse contra Inglaterra que las abusaba con impuestos y humillaciones.

La noche del 18 de abril de 1775, dos hombres amantes de la libertad, Dawes y Paul Revere, recorrieron a caballo los campos de Boston dando el grito de rebeldía contra la metrúpoli. En esa noche memorable, se desencadenó la gran Revolución Americana que duró ocho años y de la cual Lenin dijo entusiasmado: "entre otras cosas—que había sido "una gran guerra verdaderamente libertadora, verdaderamente revolucionaria".

A la cabeza de esa Revolución estuvo un hombre como

Tomás Paine, aquel campeón de los derechos del hombre, que conmovió a las masas y las puso en pie de guerra con su grito de:

"¡De pie! Oh! vosotros que amáis la humanidad! ¡Vosotros los que os atrevéis no sólo a enfrentarnos a la tiranía sino también al tirano!"

Tom Paine el que arriesgó su vida en los campos de batalla en su afán de llevar adelante sus ideales revolucionarios; el que contestó los amargos ataques del inglés Burke contra la Revolución Francesa, con sus "DERECHOS DEL HOMBRE". Estuvo también Patrick Henry, que con James Otis negó el derecho divino de

(Pasa a la pág. 4)

El siglo que dé esta guerra puede y debe ser el siglo del hombre del pueblo.

Wallace, Vicepresidente de los Estados Unidos.

Le interesa a Ud. el periódico TRABAJO?

Suscríbase HOY MISMO

AQUI anotamos su nombre y dirección para mandar a su casa el periódico.

Solo @ 0.50 mensuales vale la suscripción

Pedimos a todos los amigos de TRABAJO, recorten este aviso y ayuden al periódico poniéndolo en la ventana de la casa para dar información acerca del semanario TRABAJO.

CONVOCATORIA

Por este medio quedan convocados todos los miembros del Comité de Prensa, los agentes de TRABAJO en provincias, cantones y barrios y los circuladores del periódico, a una reunión urgente el domingo a las nueve de la mañana en el SALON DEL PARTIDO.

Con la revolución...

—Viene de la pág. 3.
—los reyes y declaró que prefería la muerte a la esclavitud. Estuvo Tomás Jefferson, el guía genial del pueblo a través de la revolución, el que escribió "LA DECLARACION DE LA INDEPENDENCIA", ese documento fundamental no sólo para los Estados Unidos sino también para la humanidad; Jefferson, el tercer presidente de los Estados Unidos, que decía "el árbol de la libertad se rega de cuando en cuando con el sangre de los tiranos". Estuvo Jorge Washington, el General en Jefe de la Revolución Americana. Estuvo Benjamín Franklin, que sirvió celosamente a la causa del pueblo. Estuvo Samuel Adams, y estuvieron tantos otros cuyos nombres formarían una larga lista de hombres dignos, que creían como Patrick Henry, que era mejor la muerte que la esclavitud.

Por fin, el 4 de julio de 1776, el Congreso adoptó la Declaración de la Independencia redactada por Tomás Jefferson, cuyo segundo párrafo dice así:

"Es para nosotros evidente que todos los hombres son iguales en los derechos; que a todos los ha dotado el Criador con ciertos e indisputables derechos, entre los cuales figuran la vida, la libertad y el poder elegir. No es tampoco menos cierto que, para la seguridad de estos derechos, han sido establecidos los gobiernos, cuyo legítimo poder dimana del consentimiento de los gobernados, y, por consiguiente, donde quiera que una forma de gobierno se convierte en opresiva para la destrucción de estos fines, el pueblo está en el derecho de cambiarla o abolirla y crear un nuevo gobierno basándolo en los principios, y organizándolo en la mejor forma que convengan a la realización de su bienestar y de su felicidad".

De Francia habían venido a ayudar al pueblo de la Revolución Americana, hasta monárquicos de espíritu avanzado, tales como el general Lafayette, que vieron tambalearse en América el derecho divino de los reyes y los privilegios de la nobleza. Estos regresaron a Francia llevando en su manta la Declaración de la Independencia.

Con el establecimiento de la independencia de las 13 colonias reconocida por Inglaterra en 1783, aparece en el mundo una forma nueva de sociedad, que sale—según dice Wells—del naufragio del Imperio y del Cristianismo, sin religión del Estado, sin principios, ni cónsules, ni portadores de títulos, una organización política como no se había visto nunca. Es decir, aparece en la historia la primera república con el pie puesto resueltamente en el camino de la DEMOCRACIA.

La concepción levantada por la Revolución Americana atraviesa el Atlántico y contribuye a encender la chispa de la Revolución Francesa que a su vez impulsa la Revolución de las Colonias españolas en América, jefeada por Bolívar.

En las primeras décadas del siglo XIX, la República de los Estados Unidos fue mirada con hostilidad y desconfianza por las clases altas europeas, que las consideraban como una amenaza para la humanidad, así como la Unión Soviética lo ha sido y lo es aún, por el capitalismo mundial. La guerra de 1812 en los Estados Unidos, no fue sino una respuesta a la contrarrevolución desencadenada en Europa para aplastar el nuevo sistema político proclamado por la Declaración de la Independencia.

No es posible pasar volando sobre la extraordinaria historia de los Estados Unidos, sin ver la figura de Andrew Jackson, el séptimo presidente de esa República, empeñado en asegurar las bases democráticas echadas por Jefferson y los pa-

La juventud argen...

—Viene de la pág. 2a.
tedra no asistiendo a las clases de profesores nazis".
"Hasta este momento los jóvenes de Filosofía y Letras, continúan en su tarea de expulsar a la camarilla nazi que tiene en sus manos el control de esa Facultad".
Los estudiantes prosiguen la lucha, pese a todas las medidas represivas adoptadas por la Sección Especial, que al decir de los jóvenes argentinos, es una cueva de espías nazis.

A continuación reclaman de los jóvenes americanos, todo género de ayuda para levantar la amenaza que pende sobre los jóvenes comprendidos en el decreto de abril y para ayudarles a vencer las dificultades que se oponen al desarrollo del movimiento de unidad por la patria y la libertad, de la juventud argentina.

PESAME

Ha muerto un hijo del compañero Adolfo Castañeda. Para él, su esposa y demás familia, TRABAJO tiene su más sentido pésame.

En la guerra y...

—(Viene de la pág. 3.)

pago justo, capaz de cubrir las necesidades de la vida, a cambio del trabajo manual e intelectual o de cualquier otro servicio de valor social.

El derecho a tener los alimentos adecuados, la ropa necesaria y recibir atención médica.

El derecho a la seguridad, sin temor a la vejez, a la necesidad, a la indigencia, a la enfermedad, al desempleo y a los accidentes.

El derecho a vivir dentro de un sistema de libre progreso, desprovisto de trabajos obligatorios, de presiones privadas, de responsabilidades arbitrarias por parte de las autoridades públicas, víctimas de monopolios ilimitados.

El derecho de locomoción, el de hablar o guardar silencio, libre del espionaje político o de la policía secreta.

El derecho de igualdad ante la ley, con iguales facilidades para acudir ante los tri-

butales.
El derecho a recibir educación, para poder trabajar, ser mejor ciudadano, y aumentar su felicidad personal; y el derecho al descanso, al recreo y distracción, con la oportunidad de gozar de la vida y poder tomar parte en el progreso de la civilización.
Estos derechos y oportunidades los deseamos para nosotros y para nuestros hijos en los Estados Unidos, ahora y para cuando termine la guerra.
Esta forma política y estas libertades van más allá de aquellas por las que lucharon nuestros antepasados y que disfrutamos nosotros, porque nuestra vida se desenvuelve en un mundo nuevo, en el cual los problemas centrales son originados por nuevas presiones de fuerzas nuevas, como la producción y la superpoblación, problemas que no pudieran prever nuestros ascendientes.
Los problemas de nuestros abuelos fueron los de libertad de producción para el mayor bienestar, el desenvolvimiento de la agricultura, el comercio de la industria, del transporte y el de la obtención de energías; los problemas nuestros son los de libertad para una abundante distribución, a fin de impedir el desempleo, mientras haya los recursos adecuados y los hombres dispuestos a trabajar, pero carentes de alimentos, ropas y hogares. Esta es la razón por la que se hace ahora tanta demanda de nuevos derechos. Pero al formular la petición de nuevos derechos, nosotros sabemos que ellos traen consigo nuevas obligaciones, tales como el buen uso de esos derechos y la exigencia de hacer que los demás los respeten, así como la obligación de ayudar y proteger a aquellas instituciones que velan por su cumplimiento.
Nosotros creemos que el pueblo de los Estados Unidos está listo y dispuesto a asumir estas obligaciones y a laborar en la vida privada, como en la pública, para obtener su implantación.

Otro paso decisivo hacia la Democracia, lo da Lincoln con la abolición de la esclavitud.
La carrera hacia esa meta del ennoblecimiento humano, no está terminada todavía. El monopolio, hijo del liberalismo, ha opuesto un tremendo obstáculo en el camino de la democracia, y el imperialismo ha armado al nazismo para que levante ante ella su muralla de tanques y bombarderos, coronada por los Estados Unidos, con su Presidente Roosevelt al frente, no han olvidado su tradición democrática, las enseñanzas de Jefferson y Washington, y están defendiendo, con denuedo en estos momentos, los derechos del hombre a la par de la Unión Soviética y de Inglaterra.

El Presidente Ba...

—Viene de la pág. 2a.
de fecha 27 de diciembre de 1941, destinado al control de las exportaciones mercantiles u ordinarias de materias, productos o artículos considerados necesarios al consumo cubano. Una vez más, el presidente Batista, ha dado satisfacción al pueblo, quien con sacrificios inmensos ha logrado realizar un importante envío de víveres y otros productos al heroico Ejército Rojo. Mediante la autorización del Presidente han salido con destino a la URSS, 50 toneladas de jabón, 35 toneladas de leche condensada, 10 toneladas de cueros, media tonelada de picadura y más de 4,000 paquetes individuales enviados a los soldados rojos por los ciudadanos cubanos. Este envío asciende a más de 25,000 dólares.

No será ésta la última aportación del pueblo cubano. El Frente Nacional Anti-fascista ha iniciado una campaña de verano, de ayuda a la URSS, Estados Unidos, Inglaterra y China, que ya comienza a obtener magníficos resultados. Anteriormente había enviado 17,000 dólares al Russian War Relief.

El pueblo cubano se está moviendo y preveese que muy pronto podrán salir otros cargamentos.

Pidese en Chile...

—(Viene de la pág. 2.)

la cual obtuvo grandes victorias contra los elementos reaccionarios y fascistas.

Créese que la campaña de ruptura de relaciones con el Eje y el reconocimiento de la Unión Soviética, llegarán a feliz término, ocupando Chile el puesto que le corresponde en el Frente de las Naciones Unidas.

Así, los estadistas de esa gran nación entendieron que "el mantenimiento de la libertad democrática, así como de la prosperidad económica y el progreso social del pueblo, dependía de su inteligencia afianzada y fomentada por un plan general de educación que no podía ser garantizado por ningún otro medio sino por el Estado".

En la realidad estos conceptos se tradujeron poco a poco en un movimiento nacional encaminado a hacer la educación gratuita y obligatoria, por lo menos en la escuela primaria de 8 años y en darle a la escuela una base económica política en consonancia con la democracia a la cual debía servir. En este sentido trabajaron educadores de la talla de Horacio Mann y de Henry Brant, quienes de acuerdo con tales ideales, colocaron la educación en el plano social como medio de portamiento y de él más positivo de activar la evolución de la nación.

Horacio Mann, SARMIENTO Y DON PEDRO PEREZ ZELEDON.
En la realidad estos conceptos se tradujeron poco a poco en un movimiento nacional encaminado a hacer la educación gratuita y obligatoria, por lo menos en la escuela primaria de 8 años y en darle a la escuela una base económica política en consonancia con la democracia a la cual debía servir. En este sentido trabajaron educadores de la talla de Horacio Mann y de Henry Brant, quienes de acuerdo con tales ideales, colocaron la educación en el plano social como medio de portamiento y de él más positivo de activar la evolución de la nación.
Anatomamos de paso que a través de Sarmiento y de don Pedro Pérez Zeledón, la reforma educativa de Mann llegó a América Latina y a nuestro propio país; cuando Sarmiento visitaba los Estados Unidos se entusiasma con su sistema educacional, también don Pedro Pérez Zeledón visitaba ese país y conoció a Sarmiento.
LA ESCUELA AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA.
El crecimiento económico nota-

Se integra el Comité de la Célula de Grecia

Hemos recibido la integración del Comité de la Célula de Grecia, de reciente formación, que ha empezado a trabajar con gran entusiasmo y buen éxito. Es el siguiente: Srío. Gral., Raúl Barrantes; Srío. de Actas y Correspondencia, Isaac Chaves; Srío. de Finanzas, Víctor Barrantes; Srío. Campesino, Joaquín Ferrero.

Se reunirá este Comité todos los miércoles a las 7 de la noche.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

Los trabajadores...

—Viene de la pág. 2a.

El domingo próximo a las 10 de la mañana los visitará un compañero de la Sección, para darles instrucciones sobre el trabajo práctico de la Célula.

¿Qué pasa en el vecindario de S. Juan de Sarchi con la señora Directora de la Escuela y la maestra de costura?

Por el hecho de que personas pudientes pagan particularmente sumas mensuales para clases a sus hijos, las alumnas de aquellos que no pueden pagar tales mensualidades extras, son mal vistas y no llegan las lecciones hasta ellas.

No toman en cuenta la señora Directora y la Maestra

Mejor la libertad...

—(Viene de la pág. 3)

municiones, están produciendo; continúan, de acuerdo con los planes acordados.

Analizando lo que significa esa cantidad de dinero en elementos bélicos, hay que recordar lo que dijo el Presidente Roosevelt en diciembre del año pasado: 60,000 aviones; 45,000 tanques, y 8 millones en tonelaje marítimo para 1942. Y desde diciembre se han seguido aumentando las cuotas fijadas anteriormente, pues el plan original exigía 125 tanques, 165 aviones y 10 millones de toneladas de acero.

Actualmente la producción no ha alcanzado esas cifras en las tres armas, pero ya se alcanzó la meta en algunas. Además, la fuerza inicial ya pasó incremento, y según los peritos encargados de la producción, la meta se pasará a fines del año antes de la fecha que fijó el Presidente Roosevelt.

Tras estos simples números existe un intenso drama que es el que inspira la rápida organización de las empresas para defender la libertad. Todas las fuerzas y la imaginación creadora de los Estados Unidos en tiempos de paz, se ha convertido en grandes industrias de guerra para ayudar a los miles que luchan en los frentes de combate.

Tras estos simples números existe un intenso drama que es el que inspira la rápida organización de las empresas para defender la libertad. Todas las fuerzas y la imaginación creadora de los Estados Unidos en tiempos de paz, se ha convertido en grandes industrias de guerra para ayudar a los miles que luchan en los frentes de combate.

LA ESCUELA NUEVA Y LA DEMOCRACIA

LA ESCUELA NUEVA Y LA DEMOCRACIA
La guerra actual, al plantear el valor histórico de las democracias frente a la arbitrariedad totalitaria, ha encontrado a los más destacados educadores estadounidenses firmes en la lucha, defendiendo la democracia y la educación; condenando la barbarie y el sistema, no de educación sino de entrenamiento de las generaciones jóvenes para el asesinato y la rapiña, como sucede en la Italia de Mussolini y en la Alemania nazi.

William H. Kilpatrick, el más representativo de este movimiento, agita en su país la conciencia de los educadores y aboga por una revisión de las bases de la educación al servicio de la democracia, no más allá y hace volver a los maestros que ellos, como educadores han de contribuir con su obra a reformar las bases mismas de la nación en un sentido social y económico, entendiendo que la escuela, aun la nueva, no puede llevar a cabo su obra sino dentro de una nación nueva y más acorde con el progreso y la Justicia social que todo el pueblo reclama.

De este educador: "La democracia como forma de vida no sobrevivirá a menos que los que en ella creemos estemos dispuestos a prestarle apoyo inteligente y a

de costura que ellas son nombradas y devengan sueldo del Gobierno para atender por igual a todos los alumnos, y esto ya no puede tolerarse y esto obliga a una protesta para ante aquellos superiores.

San Juan de Sarchi Norte de Grecia. Junio 23 de 1942.

Aníbal Rodríguez Salazar

dedicarle la sincera devoción que necesita para prosperar. La escuela nueva surgió en una sociedad democrática; no florecerá en una sociedad sujeta al yugo dictatorial. Tampoco puede el dominio de una oligarquía económica reconocerse permanentemente con la continuación del libre ejercicio de los derechos civiles que son nuestra herencia. Las fuerzas democráticas, incluso la escuela nueva, o reconstruyen los cimientos económicos de la democracia de los EE. UU., o asistirá al gradual eclipse de aquel modo de vida que con orgullo hemos considerado progresista y democrático.

En otras palabras, reconoce que el deber de los educadores no es sólo interesarse por los problemas de la escuela dentro de su recinto, sino proyectar a su acción en la sociedad y autoperpetuar las fuerzas progresivas de la democracia que tratan de que ésta avance un paso más, asentándola sobre una mayor justicia social en donde la mayoría viva mejor, entendiendo que no puede haber escuela nueva en una democracia con hambre.

EDITORIAL...

—Viene de la pág. 1a.
y en la retardadura. En Costa Rica, en cambio, a nadie escape que la actividad electoral prematura relaja el espíritu anti-fascista de las masas, distrae la atención pública de los problemas de la guerra, y abre un campo propicio para que la quinta columna siembre la confusión y el desconcierto.

No se necesita perspicacia política alguna para comprender que el Gobierno actual, aun suponiéndolo homogéneo e inspirado en los mejores propósitos, está incapacitado para resolver con fortuna y con justicia los problemas que se le han planteado y se le seguirán planteando, si el país continúa dividido en bandos político-electorales. Y si se considera que el Gobierno no cuenta con tal homogeneidad y que a la par de buenas intenciones hay malas, y a la par de pasos progresistas surgen manifestaciones reaccionarias, entonces fácilmente se llega a la conclusión de que es preciso que el país entero se unifique para afrontar con éxito los problemas de la guerra.

El fracaso eventual de la fórmula de unidad a base de una candidatura única ha conducido a algunas personas a la suposición de que el Partido Comunista abandonará su política de Unidad Nacional. Nada más erróneo que eso. Las razones que tuvo el Comité Central del Partido para formular tal política siguen existiendo. Ningún cambio fundamental en la situación política internacional ni en la situación política nacional ha ocurrido, caso de modificar en sustancia el planteamiento hecho por el Comité Central del P. C. sobre la cuestión política. Por el contrario, la gravedad creciente de la situación internacional producida por la ofensiva de verano, ahora en pleno desarrollo, y el éxito parcial obtenido por nuestro Partido al conseguir de los jefes de partido—por el momento de manera informal—su aprobación a la fórmula de unidad política, convierte nuestra política de Unidad Nacional en la política de todos los costarricenses, en la política que debe ser preconizada por todos los sectores antifascistas y patriotas, por todos los costarricenses dignos; en la política que es hoy por hoy, la única salida posible a la encrucijada en que la guerra nos ha metido. Hoy, más que nunca, urge la Unidad Nacional, que incluye gobierno y pueblo, es capaz de salvar al país.